

La gran carrera de Maratón a Puntarenas

El anuncio de la carrera de Maratón, San José-Puntarenas, ha despertado mucho entusiasmo en todos los aficionados a los deportes, no solo de la capital, sino de nuestro puerto del Pacífico y pueblos intermedios.

Los corredores saldrán de San José el sábado 27 del corriente mes, a las seis de la tarde, siendo el punto de partida la esquina Nor-este del Parque Central.

Entre ellos figura el famoso "Ronco" y el campeón Antonio Rodríguez.

Poco después de la parti-

da de los corredores, saldrá el tren de excursión, contratado por el Club Sport "La Libertad", siendo el valor del pasaje de ida y vuelta \$ 8.00.

El domingo por la mañana, habrá en Puntarenas un lucido match de foot-ball, entre un equipo portefeño y otro de "La Libertad".

Estas fiestas deportivas, que organiza todos los veranos La Libertad resultan muy animadas y concurridas, pues agradan mucho a los miles de aficionados, y mas cuando se trata de excursiones a Puntarenas.

Palpitaciones políticas

Ayer nos referimos someramente a las declaraciones hechas por el Licenciado don Cleto González Víquez y hoy, como reverso, hemos de hacerlo de las del Licenciado don Carlos María Jiménez quien ha hecho idéntica manifestación, agregándole algunos conceptos que si son de verdadero cariz político.

Dice don Carlos María, que él no hace política, que es don Cleto, y que en su partido se encuentran quienes, por simpatía personal, otros por temor a un segundo gobierno de don Cleto, pues que recuerdan, (eso lo dice don Carlos y no nosotros), las elecciones de 1906, los desfalcos, el gobierno de Tinoco, el contrato Amory y los billetes sábanas. Manifestan quienes a casa del señor Jiménez llegan, según

él, que para las referidas elecciones hubo terrible prehecha, que por contratos leoninos, que aparecen en las memorias respectivas, se derroche dinero, que colaboró don Cleto en el Gobierno de Tinoco al intervenir en la promulgación de la Constitución del 27, al igual que en el contrato Amory, y como defensor de los interesados en las querellas promovidas por los billetes sábanas.

Además manifiesta el señor Jiménez que, como don Cleto, no hace política ni busca la Presidencia, pero que si se la ofrece al partido republicano, la aceptará. De manera que ya tenemos dos en la holla, que sin moverse, esperan que se desgrane la mazorca, para cargar la cosecha.

Lucido baile en Coronado

El domingo, en San Isidro de Coronado, hubo un baile al que concurren muchas señoras de la capital.

La fiesta, que fué espléndida y brillante, tuvo verificativo en la casa de campo de la familia Madrigal.

Una magnífica orquesta amenizó la fiesta, que estuvo muy concurrida, pues todas las familias que allí veranean hicieron seto de presencia.

Unas treinta parejas se deslizaron por el salón de baile, dancando alegremente a los acordes de los fox.

El baile se prolongó hasta la noche. Los invitados hicieron el regreso en autos y camiones, muy satisfechos de los agasajos de que fueron objeto por parte de la familia Madrigal.

Entre las señoras que asistieron se anotaron las siguientes: Marta Rodríguez, Isabel Sáenz, Marta Echeverría, Claudia Mora, Doris Bolaños, Soledad Vargas, Sarita Montelegre, Aydee Antillón, Flora Robert, Nora Madrigal, Melida Fernández y otras.

Boda en Puntarenas

En Puntarenas, don Héctor Esquivel Deliot se unirá en matrimonio con la apreciable y gentil señorita Albertina Mora. Ambos son miembros muy apreciados de la sociedad portefeña, la cual ve con beneplácito esa unión.

La ceremonia tendrá verificativo el sábado 27 de los corrientes.

Al consignar tan grata nueva, nos sentimos muy complacidos en adelantar nuestros votos de ventura para tan gentil pareja.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 3/4
Londres.....	389 —
París.....	76
España.....	284
Italia.....	82
Suiza.....	388
Bélgica.....	92
Dólar sobre Boriso	400 3/4
Amsterdám oro a m	0.40 1/2
más 1/2	

ACTUALIDADES LAS DOS GARANTIAS MEXICO Y WASHINGTON

México ha planteado a los Estados Unidos, y al mundo entero, un pelagudo problema, cuestión que ya existía desde tiempo inmemorial, pero de la que nadie se había preocupado hasta ahora. Los estadistas mexicanos vieron que entre el derecho internacional y los principios de la Ciencia Política existe una escandalosa disparidad, una pugna insoportable, un absurdo del más vulgar sentido común del que nadie aparentemente tenía noticias. En efecto, si la Constitución de un país establece la igualdad entre todos los habitantes del mismo y concede los mismos derechos de ciudadanía a sus nacionales, todos los extranjeros que vengan a residir en él tienen que atenerse a sus leyes, obedecerlas, y recibir las garantías que les concede el gobierno de la nación en que se han establecido. Procediendo de esta manera, se ejercita la soberanía, se pone en aplicación el principio de la "propia determinación de los pueblos". Las garantías "adicionales" prestadas por las naciones de donde proceden esos extranjeros, conceden a éstos un irritante privilegio sobre los nacionales: el goce de "DOS GARANTIAS", la posesión de una extraterritorialidad únicamente que ejercida violentamente por las potencias más formidables en China, en Turquía, en Marruecos. El prohibir esto último constituye, según Mr. Kellogg, un atentado al derecho internacional.

El tolerarlo es una violación de la constitución mejicana, una merma de la soberanía nacional. Fundamentándose en esto, Washington deja ver que se dispondría a retirar el reconocimiento al gobierno del General Calles considerando que "todo gobierno que se aleje de las máximas del Derecho Internacional, es internacionalmente, ilegal".

Con esas mismas razones se niegan las reacciones de Wall Street, el soturno callejón, a reconocer a Rusia. Pero reconocían la legitimidad del régimen zarista que asesinaba a los campesinos, que esclavizaba a los obreros, que ultrajaba a las mujeres del pueblo. Y reconoce al dictador de Venezuela a Mussolini y a Primo de Rivera; al brutal Tsankoff de Bulgaria; al rudo Paschit de Belgrado, y al usurpador y venal Baatiano de Rumania...

El "caso México" ha dado lugar a disputas encarnizadas, a declamaciones sobre la facultad de gobernarse, de gozar de todos los derechos de la Soberanía. Ante todo es menester una definición: ¿en qué consiste el bien gobernar? ¿evitar las revoluciones? ¿mantener el orden público sobre el hombro? ¿ambituir de gentes las prisiones?

¡No! Muchas veces, las más, la Revolución es síntoma de que "el pueblo se sabe gobernar pero está mal gobernado", porque el pueblo que tolera las tiranías y las usurpaciones está incapacitado para el gobierno propio. Si en un país hay hambre, si las clases nacionales carecen de derechos, si los gobernantes no se preocupan de resolver los hondos problemas del nacionalismo y librar a sus ciudadanos de los atropellos del Extranjero, si la incapacidad prohíbe la resolución de las grandes cuestiones económicas ese pueblo, tal nación, no está preparado para gobernarse a sí mismo. Así, pese a lo que quieren los Estados Unidos, México es un país que está bien gobernado y cuyos ciudadanos tienen conciencia de lo que es un régimen propio.

Como ocurrió el crimen de Cieneguita

Cerca de Cieneguita, Limón, no sin antes haberse sostenido una lucha entre ambas mujeres. La donde la jamaicana Mary Russell, Spid, cuando luchaba con la otra, estaba armada de una filosna navaja, logró doña herir en un dedo.

Los motivos que indujeron a la Russell a disparar contra la otra, causándole la muerte, fueron los celos. Porque, cuando su marido, José Toquis, salió de su casa, causándole la muerte inmediatamente en la de la Spid.

Entonces, la celosa Russell se introdujo también, de improviso, en la casa de la Spid, y se presentó a las autoridades judiciales. Estos son los detalles de ese suceso entre gente de color.

Morrocotudo escándalo en el Barrio Lujan

Por asuntos íntimos hubo un escándalo, que ayer dispuso uno de los hijos del perjudicado, terminando el encuentro entre dos padres de familia, honrados sujetos.

Según parece, en propiedad de uno de ellos, contigua a la del otro, ha sido cultivada una hortaliza, la cual se veía constantemente invadida por cerdos que el último cría, cometiendo los cuadrúpedos daños en la cementera.

Con tal motivo, siempre

han estado en constante pendencia las dos familias, hasta que ayer dispuso uno de los hijos del perjudicado, terminando el encuentro entre dos padres de familia, honrados sujetos. Según parece, en propiedad de uno de ellos, contigua a la del otro, ha sido cultivada una hortaliza, la cual se veía constantemente invadida por cerdos que el último cría, cometiendo los cuadrúpedos daños en la cementera.

Dichosa y oportunamente intervino un vecino, quien logró finalizar la pendencia, evitando quizá una grave consecuencia.

Notas de Guatemala Calvo en acción - El carnaval

Guatemala 15. — En la noche del viernes tuvo verificativo en el Teatro Variedades la coronación de Su Majestad Mary I (Srta. María) elegida por más de cinco mil votos reina en el concurso de carnaval abierto por el Diario de Guatemala.

La velada de la coronación resultó ser la más brillante de las muchas que se han efectuado en mucho tiempo. La Compañía de Ricardo Calvo contribuyó al mejor esplendor, llevando a escena "Intereses Creados", haciendo la coronación D. Ricardo. La reina llevó seis damas de honor asistidas por tres pajes cada una, con sus respectivos chambelanes, concurrendo embajadoras por cada Estado electas, con sus pajes, resultando el cortejo de gran magnificencia. Asistieron a la velada, con varios de los Departamentos y El Salvador a pasar días de carnaval en esta ciudad.

El tren de excursión a Limón Día Oficial

Ahora que el verano despierta mucho entusiasmo por los paseos a los puertos, no es menos el que existe por el que se va a efectuarse a Limón, por medio de un tren de excursión, que saldrá de esta capital el día 27 del corriente, o sea el sábado, para regresar el domingo 28.

El valor del pasaje es de \$ 8 ida y vuelta, lo cual resulta sumamente económico para los que desean ir a ese puerto.

La demanda de pasajes para esa excursión es grande.

Se concede permiso al doctor Leopoldo Acosta, para aceptar el cargo de Vice Cónsul honorario de Suecia en Puntarenas. Se le concede el exequatur de ley. Se nombra, ad-honorem, Cónsul de Costa Rica en Puerto Barrios al señor J. B. Richards. Se concede carta de naturalización al señor Isaac Lorrig Victor, de origen alemán. Se tiene como costarricense natural al señor Assmen Quiatta Drisdell. Se designa al señor Luis Segarini, Cónsul de Costa Rica en Roma, Representante ad-honorem ante el Comité Permanente del Instituto Internacional de Agricultura. Se permite el ingreso al país, previas las formalidades de ley, de los señores Juan, Pedro y Saica Mokal Nasar, sirios.

Nota del Día

MIRANDO AL PORVENIR

La gran reforma nacional

El domingo acabó de publicar don Tomás Soley y Güell su "HISTORIA MONETARIA DE COSTA RICA", que consta de sesenta y dos capítulos. Sus últimas palabras, al final del último capítulo, son las siguientes:

"Como se comprenderá, la cancelación de las deudas internas, la mejora de las vías de comunicación, el Banco Central, el Banco Hipotecario y el Talón de Oro, son partes concurrentes de un solo plan hacendario, armónico, completo y de no difícil realización.

Si entra, en vías de ejecución, el público podrá discutir cada detalle y obtendrá cuantas explicaciones requiera para hacerlo comprensible. Si se levantara objeciones, la Secretaría considerará de su deber el resolverlas, porque el Gobierno, animado por un espíritu de amplia democracia, que nadie puede negarle, y de absoluto respeto a las leyes, que todos tienen que reconocerle, no intenta nada que deba resguardar de la discusión honrada, ni nada quiere que no tenga el apoyo de la opinión pública".

Ni los periódicos ni los políticos les han dedicado atención a estos proyectos de Hacienda, que significan una gran reforma nacional y en los que encierra el porvenir de Costa Rica.

A los tenedores de bonos se les liquida la deuda y se les devuelve el dinero. Y esto interesa a muchos grandes y pequeños capitalistas.

Se hace un empréstito en el extranjero. Y esto interesa mucho a los políticos por el porvenir del Estado y porque los países pequeños tienen mucho miedo a los empréstitos extranjeros.

Se dejan en libertad treinta millones. Y esto interesa a todo el país, porque esos millones vienen a aumentar el dinero circulante y lo puede haber para muchos nuevos negocios y que hoy no lo encuentran.

Se crea el Banco Agrícola. Y esto interesa a los campesinos que pueden darles a los campos un gran impulso, multiplicando la principal riqueza del país.

Se implanta el talón de oro, y esto puede llegar a modificar profundamente el valor del trabajo y el concepto nacional de la economía.

Todos esos proyectos parciales son partes del gran proyecto general que han de producir en la nación una gran transformación económica, sacándola de la rutina y del atasco, para encauzarla por la vida moderna.

En cualquier otro país, al solo anuncio de tan gran reforma, las Cámaras de Comercio, las Sociedades obreras, los jefes de los partidos políticos, los banqueros, los directores de periódicos, hubieran abierto en seguida una discusión apasionada para crear corrientes de opinión nacional en pro o en contra.

Aquí se ha dejado pasar la publicación de todo el proyecto, sin que nadie haya hecho en público ningún comentario. Quizás sea mejor así. Don Tomás Soley piensa por toda la nación en materia de Economía. Siempre es preferible que piense únicamente quien sabe pensar.

En el terreno particular hemos oído algunas dudas y algunas objeciones. Esas cosas deben decirse en público, máxime cuando el Ministro advierte que resolverá las objeciones que se le presenten y dará la explicaciones que se le pidan para hacer más comprensible su trascendental proyecto.

La gran reforma ha sido expuesta ya con detalles, no para entretenimiento de las gentes, sino para convertirlo cuanto antes en una realidad práctica.

Vamos a ver qué se pide: la palabra La maestra es de aprobación. Pero nos gustaría saber si hay alguien que opina en contra.

BERNARDO MERINO

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires Y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

De la farandula politica

Pasaron las elecciones intermedias—como han pasado en llamar a las de diputados y municipales únicamente— y el furor político no ha desaparecido.

Cuestión de temperamentos.

Y de profesionalismo político.

Porque la política, hoy en día, es una profesión en nuestro país. En los buletes, a la par de los legajos judiciales, revolotean los papeles de sabor político: cartas, sugerencias, borradores de nuevos planes, presupuestos electorales, listas de gamonales, etc.

Es cuestión de no dar tregua, porque eso interesa "para reformar el país".

El Carlismo continúa en acción.

Nada de extraño tiene eso, toda vez que lo que se pretende es agarrar el mando supremo a poder de los poderes.

Es la farandula que sigue su curso, movida por el resorte de la ambición.

Todos buscan un punto: el más alto del pedestal nacional, o el de solventar una situación económica con puntos más o menos halagadores.

Cuestión de cálculo.

Y también de necesidades apremiantes.

Para muchos, la política es la barquilla salvadora de sus estrujamientos íntimos.

Varios de los principales dirigentes del Partido Cletista tuvieron una reunión en la noche del sábado.

Quiéren, desde ahora, organizar bien el partido,

Y sobre todo y por todo, la cuestión finanzas del mismo.

La base fundamental: dinero y más dinero. Y esto, para que al final de cuentas, vuelva el dinero y más dinero a desandar lo andado; pero eso sí aumentado con creces.

¿Se comprende bien?

La ley inevitable de la política. Son los tiros de retroceso, graduados más o menos a dos años de término.

El famoso trato de «toma y daca».

Cálculo siniestro, cuyos dividendos e intereses respectivos, tendrá que pagar el fantasma hambriento de esa pléyade de empleados y pueblo en general.

Después de todo, ¿qué importa una sangría más, si

Valiente pueblo! viril pueblo!... repetirán por centésima vez cuando se entre en campaña.

Y vendrá esa música de pesadilla a zumbar en los oídos de los descamisados.

Entonces es cuando no hay ladrones, ni borrachos, ni vagos, ni hambrientos, ni anarquistas, ni huelguistas. Sólo habrá en ese entonces una camada de valientes soldados, de buenos patriotas, de nobles ciudadanos laboriosos y honrados. . .

Después, lo de costumbre: todo vuelve a su estado normal.

El ladrón de levita no será ladrón, y el que roba un par de zapatos será el ratero vulgar de siempre.

El borracho aristocrático será el mismo gentleman "alegre", y el descamisado que se alegra,—como se ha dicho por ahí—será el borracho empedernido.

Y los grandes acaparadores serán los dignes comerciantes que forman "trust" en detrimento de los intereses del pueblo, y éste, al formar un bloc para defenderse de esas odiosas especulaciones, será el mismo huelguista de siempre; el anarquista que sólo merece los grillos y cadenas.

El levita que mata a otro será el caballero que se batió en buena lid y merece el triunfo de las palmas, y el obrero que en defensa propia hiera a otro, será el asesino corrompido que debe purgar su pena en asquerosas celdas.

El pseudo-capitalista que se pasa durmiendo hasta las doce del día y después pasea su jibosa figura por las calles hasta altas horas de la noche, será el mismo hombre del día, respetando y atendiendo, y el obrero que por falta de trabajo transite por las vías públicas será el eterno vaga bundo convertido en malhechor de la humanidad.

Pasada la campaña política, la sociedad vuelve a imponer sus leyes inexorables, y la justicia humana vuelve a funcionar sañuda y altanera después de una tregua aparente.

ROGELIO GOLCHER

Sesión extraordinaria de la Municipal

Anoche, por convocatoria legal hecha por el señor Gobernador de la Provincia, para sesión conjunta de la Corporación Municipal y Comisión de Sanidad para tratar sobre el asunto de carnicerías, la primera sesión en cuerpo, no com pareciendo la segunda por diferentes excusas de sus miembros, entre ellas la del señor Secretario que se refirió al artículo 22 de la Ley de Hacienda Municipal, que según su criterio, les da amplia autonomía, sin que en sus resoluciones puedan intervenir extraños.

Hubo palabras de censura para los señores integrantes de la Comisión, por parte de los Municipales, quienes acordaron dirigir un memorial al señor Presidente haciendo constar que, en vista de la actitud asumida por los señores de Sanidad, declinaba la Corporación toda responsabilidad que pudiera sobrevenir por la resolución tomada, para el caso de que alguien quisiera hacer futuras reclamaciones.

Se espera la contestación del señor Presidente, para proceder en la forma que irás convenga.

Balsay Afrecho de Trigo

Calidad superior
Almacén

TOMAS FERNANDEZ

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTOS

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Traslado

Avisamos a nuestros clientes y al público en general, que de esta fecha en adelante, nos hemos trasladado a nuestro propio edificio situado en la esquina de la Avenida Central y la Calle Central, a donde nos será grato atenderlos como de costumbre.

Feoli & Rímolo

San José febrero 9 de 1926.

Palpitaciones de actualidad

Su majestad el revólver ha entrado de moda.

Vaya usted a hablar de cualquier cosa y que Fulano o Zutano se sienta picado, y entonces prepárese a bien morir, porque el cañón del revólver es apuntado hacia usted.

Y mire que sin miramientos de ninguna especie.

La cuestión es ponerse al día tirando a cualquiera.

Por lo visto habrá que albir al autor de cualquier hecho y darle la gracia, porque si no, le desarrojan un tiro a uno como si se tratara de obsequiarle un bombón.

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N° 20 de "La Estrella de Limón".

LA GUITARRA de Concierto con que voy a obsequiar a mis favorecedores, no podrá verificarse el sorteo el 1° de Enero sino hasta febrero próximo. Para informes:

Sastres R. A. MIRANDA

TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

DESPUES DEL VUELO TRIUNFAL

Sobre la venida del Mesías

31 millones para los aerodromos de la linea de América - Los dirigibles se construirán en los talleres de Zeppelin - El "Plus Ultra" en la Exposición de Sevilla - Una entrevista sobre el regreso - A Franco le regalarán un "Plus - Ultra" - Santos Doumont felicita a los vencedores.

Madrid, febrero - El señor Cruz Conde, Marqués de Amurrio, gobernador de Sevilla, que se encuentra en esta capital, declaró aquí que había sostenido una extensa conferencia con el Rey Alfonso XIII, respecto a la exposición Ibero Americana que se celebrará en la ciudad del Guadalupe y al vuelo de los señores Franco, Ruiz Alda y Rada a Buenos Aires.

Dice el señor Cruz Conde que el Rey está interesadísimo por todos los incidentes del vuelo de Franco, habiéndole declarado que ya en 1922 había concedido permiso a dicho aviador para que realizara el viaje trasatlántico en un aeroplano, y que sería no como una simple ostentación de valor y coraje personal, ni tampoco como alarde de otra especie, supuesto que el material utilizado en la expedición aérea es todo extranjero, sino como experimento para la instalación de una línea de correos españoles aéreos entre Sevilla y Buenos Aires.

Anunció el Rey al Marqués de Amurrio que en sucesivos presupuestos del Estado español serían consignadas diferentes partidas, hasta conseguir un total de treinta y un millones de pesetas destinadas a la construcción de un hangar de dirigibles en Sevilla, Ingenieros de Marina y personal

de la Aeronáutica española están trazando actualmente los planos para la construcción de tales aerodromos en la Huerta sevillana.

El señor Franco a su regreso a España, subirá por Cuba y Panamá, según declaró el Gobernador sevillano.

El señor Cobián y el señor Quiñones de León solicitarán en la próxima reunión de la Sociedad de Naciones, con el delegado de Suecia, señor Nansen, autorización para que en los talleres de la Compañía Zeppelin puedan construirse los dirigibles destinados al tráfico intercontinental. Esta cuestión será plantada el 15 de febrero en Ginebra, ante los delegados de la Conferencia del desarme.

Si el «Plus Ultra» resiste las pruebas a que será sometido será exhibido en la exposición de Sevilla en 1927, destinándose después a un museo peñasolario. Tal vez ya para esa fecha sea posible hacer los vuelos trasatlánticos en Zeppelin.

Un gran regalo

El señor Baselga, presidente de la Cámara de Comercio de Zaragoza, ha telegrafado al señor Aunos, Ministro de Trabajo, poniendo a disposición del gobierno la suma de cinco mil

pesetas, con la cual encabeza la sociedad que representa una suscripción para adquirir un nuevo aeroplano, del mismo tipo que el «Plus Ultra», y que será regalado al aviador Franco. El Círculo de Labradores de Aragón se ha adherido a la iniciativa de la Cámara de Comercio de Zaragoza.

El señor Leauiz, Presidente de la Diputación Provincial Madrileña, ha tomado la iniciativa de dirigirse a corporaciones de la misma especie de otras provincias para que contribuyan a la suscripción que se ha iniciado ya para regalar un nuevo aeroplano a los españoles.

Una entrevista con Alda

El periódico «O Povo», refiriéndose al vuelo, publica una entrevista celebrada por su corresponsal en Pernambuco con el capitán Ruiz Alda, el cual ha manifestado que, en efecto, se proponen ir a Norte América por el Pacífico, cruzando los Andes por Salta hasta Santiago de Chile y Valparaíso para entrar en Lima, Guayaquil, Quito, Bogotá, Panamá, las capitales centroamericanas, México, la Habana, Miami, Washington y Nueva York, retornando a España por los Azores y las Canarias.

En Buenos Aires sufrirá el aparato ciertas modificaciones, pues será hecha anfibio, con objeto de poder subir con él hasta las capitales interiores de las repúblicas ibéricas. Sugiere «O Povo» que el «gauchito relámpago», señor Guillermo Hillcoat, acompañe en su avión a los pilotos españoles.

Felicitación de Santos Doumont

El aeronauta brasileño, señor Santos Doumont, constructor del primer dirigible que hizo el vuelo de ida y vuelta de París al campo de Saint Cloud, en mensaje dirigido a los aviadores españoles, señores Ramón Franco, Ruiz Alda y Rada desde Meise, Francia, les felicita por haber recorrido en avión la ruta de Magalanes, Gabril y Vespucci.

El señor Santos Doumont se encuentra en Francia haciendo estudios especiales sobre los motores «Anziani», de aeroplanos, para adaptarlos a un tipo de avión que ha concebido, y en el cual se ponen en práctica los principios descubiertos por Jules Verne, el famoso piloto francés que en 1910 realizó el vuelo de 1,163 kilómetros, París Madrid, una hazaña en aquel entonces.

En la sección «Perfil del día» de «El Mundo» de la Habana, encontramos los siguientes, que coincide con el comentario que nosotros escribimos sobre la venida del Mesías.

«Ha leído usted los vaticinios del Secretario de la Sociedad Teosófica Internacional? Léalos, si no... Anuncia él que el advenimiento del nuevo Mesías será anuejado por convulsiones subterráneas. «Un ras de mar—asegura—destruirá la Ciudad de Nueva York, tragándose a sus siete millones de habitantes».

Y agrega: «El nuevo Redentor surgirá en Madrás, a donde han acudido para observarlo, peregrinos de treinta y siete naciones». Muchas noticias son, en efecto Muchas, y algunas de ellas, demasia trágicas para que les demos crédito. No nos explicamos por qué el advenimiento del Mesías, que ha de ser un espí

ritu de bondad que regenere a los hombres con sus prácticas y prédicas generosas, ha de distinguirse sembrando el terror, la destrucción y la muerte. ¿Cómo se concibe que su reaparición en la tierra se señale de tal forma? Admitiríamos que volvieramos, movido de sus altruistas, nobilísimos sentimientos. Pero que volviera trayendo en el alma inspiraciones bondadosas, un franco perdón para los que pecaron y un hábito de fe para los descreídos. Su obra habría de ser constructiva — constructiva en un sentido moral— y nunca de devastación y ruina. Aguardemos al nuevo Mesías; pero aguardemos que tendrá una frase compasiva para los desdichados y otra de perdón para todo el que se apartó de sus máximas. Que El perdonó a los pecadores y fué un símbolo de paz, de dulce paz generosa.

GRESPONES
Lisos y listados, colores firmes
Un colon Yarda
ALMACEN
ROBERT

Hoy se trasladaron las carnicerías

La Comisión Técnica, los empresarios de carnicería denominada de Sanidad, ciertas hicieron distribución de locales, tomando en cuenta la importancia de los anteriormente ocupados por cada uno de ellos, y hoy dieron comienzo al traslado. Las carnicerías establecidas en el Mercado General, al mercado de la avenida primera Oeste, de propiedad de los señores Cañas Hermanos. Habiéndose promovido incidente por parte de los interesados, que consideraban tal medida lesionante a sus derechos, la Comisión dispuso concederles un plazo, después de la fecha previamente fijada, para que hicieran efectivo el acuerdo: ese nuevo plazo venció ayer y ya para el día de hoy el señor Gobernador ordenó la introducción de carnes al Mercado. En vista de la actitud decisiva tomada al efecto,

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919
Director: BERNARDO MERINO
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado P
San José, Costa Rica

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de «La Prensa»

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Generale

Se declara inconsistente un acuerdo

La Municipalidad de Puntarenas acordó destituir de su puesto a Rafael Gutiérrez Iglesias, por considerarlo inepto e inactivo en las funciones de Inspector de Rentas. Pero no habiendo información legal que lo compruebe, el Ejecutivo considerando la apelación de hecho, interpuesta por el interesado, la aceptó quedando, desde luego, en suspenso para mientras se hacen tramitaciones legales y se resuelve en definitiva.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

PRODUCTOS Bayer

PARA LA SALUD DEL HOGAR



Novacitrina

Tabletas antigotosas. Expulsan el ácido úrico, curan Gota y Reumas. PROLONGAN LA VIDA.

Eldiformo

Tabletas antidiaarréicas. Curan pronto diarreas de niños y adultos. SALVAD VUESTROS NIÑOS.

Isticina

Bombones y Tabletas Purgantes ideales para estreñidos niños y adultos.

Cresival

Cura bronquitis con rapidez. PARA ENFERMOS DEL PECHO

Una fama de 35 años garantiza la insuperable eficacia de

LOS PRODUCTOS BAYER

Imp GERMINAL

Pan PARA TODOS

Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en LA JOSEFINA situada frente al Mercado, al lado de El Gallito. Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela v. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, a tijallas, reglas, cadenas A, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO

Dirección: Calle del Pacífico

Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

La vacunación anti-tifoidea

El doctor Aime Gauthier de reconocida celebridad mundial, entre una serie de artículos publicados sobre la terrible enfermedad epidémica, da uno sobre los métodos de vacunación contra la tifoidea, que para nuestra actual situación resulta de especial interés.

Asegura el referido galeno que entre las enfermedades contagiosas, una de las más graves y frecuentes, cuyos estragos se extienden sobre toda la superficie del globo, la difteria, con una predilección marcada para las regiones cálidas.

Y examinando los diferentes sistemas de vacunación, con la experiencia que la práctica de todos ellos, en casos diferentes y en diferentes regiones, dedúcese que los bucales presentan mejor ventaja, contemplando el peligro que presentan los directos orgánicos en los sujetos que los sufran, pues pueden convertir en peligro

la vacunación por la vía subcutánea.

Aun cuando entre todos, estos dos últimos son los sistemas que mejores resultados prácticos han dado, por la circunstancia anteriormente apuntada, sería de desear que nuestros médicos opten por la primera, por las vacunas antitifoideas bucales, que obran ventajosamente, sin causar diferentes consecuencias.

También es de desear, comentario que también hace el consagrado médico, que las gentes procuren, por su propia conservación y bienestar, secundar las actividades de la Secretaría de Salubridad Pública y de la Jefatura de Higiene, como los consejos de los señores médicos en ese sentido, y acudir prontamente, cuando se crean en caso de peligro, a efectuar su vacunación, pues la desidia o pueril temor pueden acarrearles graves consecuencias.

Librería Falco

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO

Apartado 638: Teléfono No. 71

- PIO BOROJA**
Fastas obros valen. \$ 3.50 el tomo
Páginas escogidas
Con la pluma y con el sable, novela
Los recursos de la astucia, novela
Las tragedias grotescas, novela
La ruta del aventurero, novela
Los caminos del mundo, novela
El Mayorazgo de Labras, novela
Vidas sombrías, cuentos
- R. DE MESONERO ROMANOS**
Panorama matritense, ilustrada
Escenas matritenses, ilustrada
Típos y caracteres, ilustrada
Recuerdos de viaje por Francia y Bélgica, ilustrada
- EUGENIO D'ORS**
Europa (nuevo glosario)
U-tur-it (nuevo glosario)
Hambre y sed de justicia (nuevo glosario)
Rojín y el Greco (nuevo glosario)
Cuzana, ilustrada con 100 reproducciones de pinturas y dibujos del artista
(JOSE ORTEGA Y GASSET)
Meditaciones del Quijote, ensayos
El Espectador, ensayos
- ARIOS AUTORES**
La revolución de Laito, novela, F. Camba
Oviedo, ciudad humorística, novela, Gil Nuño del Robledal
Como la piedra del arroyo..., novela, Miguel R. Soisdedos
Las pequeñas causas, novela, José Ma. de Acuña
Un casamiento del matrimonio, novela, Alberio Insúa
- RAMÓN PÉREZ DE AYALA**
Bajo el signo de Artemisa, novela
La vida en un colegio de jesuitas, novela
El sendero innumerable, poemas
Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
Belarmino y Apolonio, novela
El sendero audante, poemas
Luna de miel, luna de miel, novela
Los trabajos de Urbano y Simona, novela
Novela, continuación de Luna de miel, luna de miel, novela
El ombligo del mundo, novela
Prometeo. Luz de domingo. La caída de los titanes, 3 novelas poéticas
Política y toros. Ensayos, Maura, Romanones, Vicente Pastor, El Gallo, Belmonte, Joséito, etc.
- ARIOS AUTORES**
Cigarrales de Toledo, novela, Tirso de Molra
La Dorotea, teatro, Lope de Vega
Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales y D. Novillo Quiroga
Flores de penitencia, novelas, E. Gómez Carrillo
Los 100 obras maestras de la Literatura Universal, E. Gómez Carrillo
En los andamios, novela, F. Trigo
La línea de fuego, novela, Robert W. Chambers
La seducción de la fábula, novela, F. Arévalo S.
El hechizo de una criolla, novela, Rafael Boidán Martínez
La danza del corazón, novela, José Francés
Mimi Bette, flor de mi jardín, novela, Guido de Verona
Parnaso Filipino, poesías, E. Martín de la Cámara
Los poemas de Brecken, poesías, M. de las Cuevas G.
Nuevas canciones, poesías, Antonio Machado
Test, libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
Torbellino de sangre, novela, Nicolás Lavrisky
Lavrisky, novela, pastas, Tartarín de Tarascón, novela, pastas, A. Daudet
La mala vida en Roma, estudio social, por Alfredo Nicéforo y Escipión Sighele
Para tí..., contiene 6 novelas cortas, E. Zimacóni
Por tierras de España y Portugal, M. de Unamuno
El préstamo de la diáfana, novela, V. Blasco Ibañez
El castillo de irás y no volverás, novela, por S. González Anaya
El fin de una pecadora, novela, Antonio Añadé
La tragedia del Estado Español, A. Albórniz
Alquimia espiritual, pensamientos, Julio Brancor
Del Inconsciente al Consciente, Gustavo Geley
El primer Carlos III, historia, Alfonso Danvila
Procreación prudencial, M. C. Stopes
La muchacha que yo se po la enamorar, novela, Robert W. Chambers
Austria y Barbones, historia, Alfonso Danvila
El barrio maldito, novela, Félix Urbavea
El Pa ajero, advertencias utilísimas a la vida humana, Cristóbal Suárez de Figueroa

Ecos y comentarios

Los carniceros están que trinan por la firme resolución de no permitírseles expendir carnes en el Mercado Principal.

Si también esto se ha tomado como medida higiénica, bien se podría llevar ese extremo hasta el punto de examinar a todos los comerciantes. Porque, cuántos hablará que padecerán enfermedades contagiosas y todo lo que expenden pasa por sus manos sudorosas, que quizás no se las han lavado en varios días.

Y así por el estilo, cuántas otras deficiencias higiénicas se pueden anotar dentro del mercado, y que escapan a la vista del consumidor.

El pan ha sido elevado en su precio.

Parece que se quiere volver a aquellos tiempos en que un cinco de pan había que verlo con microscopio.

Nada más que porque el precio de la harina subió en dos colones por quintal, se eleva tanto el del pan.

Y lo curioso del caso es que, con ese aumento para resarcirse del "enorme" aumento de dos colones por quintal de harina, los dueños de pañaderías tendrán ahora un 25 por ciento más de ganancias.

Y el consumidor una notable disminución en el tamaño del artículo que tiene que pagar al mismo precio de antes.

Los maestros que fueron de excursión a Panamá, regresaron malhumorados por la falta de atención por parte del capitán de «Pastores», y quien los obligó a pistón— como dicen—a acorralarse en un rincón de tercera. Allí pasaron la noche, al raso, El capitán estaba de malas pulgas y aprovechó el momento para hacer alarde de falta de cortesía y de urbanidad. De todo hay en la vida del señor. Pero eso no afecta demasiado a los maestros excursionistas, porque ellos hubieron que supieron dar muestras de caballerosidad.

El señor Presidente en Desamparados. El señor Presidente en la Legación de Honduras. El señor Presidente en tal parte o en tal otra; o que madrugó o se levantó tarde; o tuvo una sonrisa o un gesto de mal humor; o almorzó con don Tomás, o con Filo, o que hizo cualquier otra cosa. Pobrecito don Ricardo, que no lo dejan ni a sol ni a sombra.

Si es que el ser Presidente es estar expuesto al "cheque" diario por los diarios, como "ehquea" un ávido de huesos a cualquiera empleado público que toma por devoción el meterse tores los días antes de almuerzo a "Los Cuatro Gatos" o a Las Ciudades de Italia".

Esta noche se exhibirá la Duquesa del Bal Tabarín en el Adela. Uno que ya la ha visto, comentaba: "Para qué voy a ver esa obra, si en las calles tengo ocupación de ver muchos remedos un tanto exagerados, gresaron malhumorados por ahora que estamos en la estación caliginosa? Veo tantos «claros» y tantas faldas cortas, que con ello me basta y... me sobra".

Roma, enero.—En una entrevista concedida por el Premier Benito Mussolini al corresponsal de "The Chicago Tribune", declaró que la Constitución de los Estados Unidos era inaplicable a Italia, por cuanto los problemas que tiene que resolver el pueblo italiano son de una naturaleza enteramente diferente de los que existen en América. "La Democracia norteamericana, dijo, es más bien aparente que real; y si en aquel país tiene éxito, es sólo porque se disponen de grandes recursos naturales, y una constante desgaste de energías que es inapreciable (por la enorme extensión territorial). En Italia las energías requieren organización, disciplina, preparadas siempre como milicias que deben estar incapacitadas para la derrota". "Aunque no soy fatalista, creo; no obstante que el mes más propicio para las grandes fechas de la Humanidad es el mes de agosto. Por ejemplo, el 3 de agosto partió Colón para el descubrimiento de América; el 4 de agosto aprobaba la Constitución Francesa que lanzó a los Capetos del poder; el cinco estalló la revolución en las calles de Petrogrado; y el 6 nos preparamos para la marcha fascista. Tengo el convencimiento, contra lo que dicen los augurios que gobernará sólo hasta el mes de agosto de

1926, que para esta fecha el Fascismo será lo que he soñado y entonces verá el mundo quienes son los equivocados, y quienes los que tienen la razón de su parte". "La libertad es un mito y ensueño de los filósofos, una degeneración de las ideas. La revolución fue un episodio de la lucha entre las clases medias y la aristocracia. Pero significa ello acaso que el triunfo de la burguesía plantee directamente el triunfo de la destrucción de la sociedad y el triunfo de los más bajos estamentos de la sociedad? Nosotros no somos la reicaopañales restauradoras de la Edad Media, sino los mantenedores de equilibrio social; pero dentro de verdaderas libertades, de libertades más amplias que las concedidas en esos mismos países de América, excepto los Estados Unidos, desde luego, donde la mujer carece de representación legal, de donde el marido es su dueño, como si ella fuera un instrumento; y donde, a pesar de eso, se dicen que gozan de libertades absolutas."

Nosotros no somos la reicaopañales restauradoras de la Edad Media, sino los mantenedores de equilibrio social; pero dentro de verdaderas libertades, de libertades más amplias que las concedidas en esos mismos países de América, excepto los Estados Unidos, desde luego, donde la mujer carece de representación legal, de donde el marido es su dueño, como si ella fuera un instrumento; y donde, a pesar de eso, se dicen que gozan de libertades absolutas."

Necrológica de Cartago

Triste noticia es la que vamos a consignar aquí: la del fallecimiento de la señora Arcelia Leiva de Morge. Después de penosa dolencia entregó su alma al Creador, rodeada de todos los suyos, y el entierro constituyó una verdadera manifestación de pesar de parte de las numerosas amistades de la familia Leiva. Al sentir profundamente tan infausto acontecimiento, enviamos nuestra condolencia a la familia doliente, y en particular al señor Gobernador Licenciado don Elías Leiva, hermano de la extinta.

Por la salud

Esta interesante revista mensual de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja, correspondiente al mes próximo pasado, está circulando ya en nuestra república. Contiene, como de costumbre, importantes estudios científicos, de gran valor para las medidas y convencimientos sanitarios, entre otros el importante artículo del doctor Aime Gauthier, titulado «La vacunación antitifoidea», que para nosotros resulta de gran actualidad. En él se hacen comentarios oportunos sobre los métodos de vacunación, a los cuales nos referimos en sección aparte.

Un heodo... práctico

Un tal sujeto, Bernardo Castro, se presentó ayer a un establecimiento con un grupo de amigos a quienes invitó repetidas veces a tomar copas, algunos de ellos ingiriéndolas de costosa clase, siendo al final de cuentas una suma regular que debía cubrir y cuando fué requerido por el propietario del establecimiento para el pago, o n mejor flama que la del inglés, —su contendor,— dispuso llamar un vehículo para en el marchar, pues creía no poder llegar a su casa por sus propios pies. Lo malo del caso es que el propietario, al inglés, le pareció que realmente no podía llegar a su casa solito, y lo envió con la autoridad, lo que se equivocó de rumbo y lo introdujo a una celda. Los compañeros, ureneadores, huyeron cuando las cosas se pusieron agrías.

Dr. Herdocia
Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París
Enfermedades de: los ojos, oídos, nariz y garganta
Horas de oficina de 10 a 11:30 y de 2 a 4
Confirma al TEATRO VARIEDADES

Ricardo Falco
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Rectifican a Saavedra

Los interesados por la parte ofendida en el timo llamado "de la botija" y a consecuencia del cual se promovió el fatal suceso en que el General de "La Nueva Prensa" estuvo a punto de perder la vida, hacen manifestación pública de que el señor Suárez no tiene intervención en el asunto, y que Saavedra tomó los datos en forma diferente del estafado Alselmo S. gura en la oficina del Licenciado Moncada, haciendo la publicación originaria del incidente por su propia cuenta y a saber. También el señor Tobias Mora, de Desamparados niega haber manifestado, pues no le consta, que señor Suárez descontara ningún pagaré a cargo de Segara. Saavedra se encuentran ya casi fuera de peligro, pues su mejoría es notable. El Dr. de cabeceira, Sr. Martínez, que tan activamente ha trabajado en el caso, con la intervención de Manuel obtiene uno de los más resonantes triunfos de la ciencia médica en nuestro país, pues el caso en un principio varios señores galenos lo creyeron fatal. Aun no le han sido extraídos los proyectiles, operación quirúrgica que se efectuará una vez que el estado del paciente sea mejor, especialmente en cuanto a su fortaleza, pues la hemorragia que sus heridas le causaron, fue abundante. Advertimos que no es definitivo el rescate de la vida de Saavedra, pero sí se espera, dado su estado actual.

Depósito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.
Apartado 234 Teléfono 61

Imprenta Germinal Apartado 638 —San José— Teléfono 71

Imp. GERMINAL